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México agradece la visión de los copresidentes del Grupo de Trabajo de 
Universalización, Alemania y la República de Corea, para proponer un 
nuevo enfoque y recomendaciones para impulsar el objetivo de la 
universalización del ATT. En cuanto al documento anexo a su reporte para 
la CSP9, en el que detalla diversas propuestas, consideramos adecuado 
mantener un enfoque multianual y escalonado, enfocado principalmente 
en Estados signatarios, para centralizar los esfuerzos y los apoyos.  
 
Al respecto, queremos sugerir analizar de manera más detallada los 
criterios para definir la temporalidad del enfoque en tres años que se 
recomienda, así como para la selección de las distintas regiones, en aras 
de que regiones con poca participación sean las prioritarias. 
 
De igual modo, apoyamos el enfoque de fomentar la cooperación con 
otros actores, incluyendo las organizaciones regionales y subregionales, 
así como establecer un intercambio regular con partes interesadas para 
explorar posibles vías para intensificar esta cooperación, dentro de los 
marcos establecidos y sin crear obligaciones financieras. 
 
Señor Presidente, en las reuniones del Grupo de Trabajo durante el 
presente ciclo hemos manifestado nuestra preocupación porque el 
enfoque en una determinada región pueda limitar esfuerzos respecto a 
importantes exportadores e importadores que no necesariamente se 
encuentran en la región que se seleccionó para trabajarse. En este sentido, 
nuestra delegación podría apoyar el enfoque propuesto centrado en 
regiones de poca participación, solicitando que el plan multianual 
también agregue un componente en “Estados estratégicos” (que no se 
encuentran en la región seleccionada). 
 
Respecto a la recomendación de que los vicepresidentes funjan como 
“facilitadores regionales”, con el apoyo de los Estados parte que deseen, de 
forma voluntaria, actuar como “promotores regionales”, consideramos 
que esta iniciativa podría no tener los resultados esperados en virtud de 
que aparentemente los esfuerzos dependerían en buena medida de la 
participación voluntaria de algunos Estados. En nuestra opinión y con 
miras a brindar mayor certidumbre, los Vicepresidentes podrían asumir el 
papel de campeones regionales dejando abierta la posibilidad de apoyo 



complementario por parte de Estados voluntarios. Creemos que el grupo 
de Grupo de Trabajo podría ser un espacio para discutir sobre algunas 
acciones que podrían llevar a cabo dichos “campeones regionales”, 
considerando las limitaciones o retos que estos pudieran enfrentar. 
 
Finalmente, mi delegación expresa su apoyo a las propuestas sobre el 
enfoque escalonado, el involucramiento activo del Secretariado para hacer 
mayor uso de los mecanismos de apoyo, como el VTF y el programa de 
patrocinio; y promover el fortalecimiento de la cooperación con otros 
actores, como las organizaciones internacionales, la academia, la sociedad 
civil y la industria.  


